
ATA 2934ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA – Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro de dois mil 1 

e vinte e cinco, às dez horas, teve início a segunda milésima nongentésima trigésima quarta Sessão 2 

Plenária Ordinária, do Conselho Estadual de Educação, conduzida pela Presidente do CEE, Maria 3 

Helena Guimarães de Castro. Participaram os Conselheiros: Ana Teresa Gavião Almeida Marques 4 

Mariotti, Claudio Kassab, Claudio Mansur Salomão, Décio Lencioni Machado, Eliana Martorano 5 

Amaral, Ghisleine Trigo Silveira, Hubert Alquéres, Kátia Cristina Stocco Smole, Laura Laganá, Marcos 6 

Sidnei Bassi, Maria Eduarda Queiroz de Moraes Sawaya, Mário Vedovello Filho, Nina Beatriz Stocco 7 

Ranieri, Roque Theophilo Junior, Rose Neubauer e Vastí Ferrari Marques. 01. Ausência dos 8 

Conselheiros: Anderson Ribeiro Correia, Bernardete Angelina Gatti, Eduardo Augusto Vella 9 

Gonçalves, Guiomar Namo de Mello, Mauro de Salles Aguiar, Rosângela Aparecida Feriri Vargas 10 

Chede e Valdenice Minatel Melo de Cerqueira. 02. Aprovação das Atas 2932ª de 12/02/2025 e 2933ª 11 

de 19/02/2025. 03. SORTEIO DE PROCESSOS: Câmara de Educação Superior: CEESP-PRC-12 

2024/00242; CEESP-PRC-2020/00278; CEESP-PRC-2019/00137; CEESP-PRC-2024/00263 e 13 

CEESP-PRC-2024/00107. Câmara de Educação Básica: 015.00165539/2025-00 e 14 

015.00072660/2025-81. 04. AVISOS E COMUNICAÇÕES DA PRESIDÊNCIA:  a) Informou sobre as 15 

indicações para as participações nas Frentes de Trabalho do Comitê de Educação Básica - 2025 - do 16 

Fórum Nacional dos Conselhos Estaduais e Distrital de Educação – FONCEDE: Ensino Médio: Kátia 17 

Cristina Stocco Smole (titular) e Ghisleine Trigo Silveira; Acompanhamento do Plano Nacional e dos 18 

Planos Estaduais de Educação: Rosângela Aparecida Ferini Vargas Chede (titular) e Guiomar Namo 19 

de Mello; Educação Profissional e Tecnológica: Laura Laganá e Rose Neubauer; Educação Integral: 20 

Ana Teresa Gavião Almeida Marques Mariotti. 05. PALAVRA ABERTA AOS CONSELHEIROS: O 21 

Cons. Roque Theophilo Junior parabenizou o Chefe de Gabinete do CEE, Sr. Arthur Torres pela 22 

nomeação como Coordenador do Curso de Direto da Faculdade Monitor e parabenizou a nomeação 23 

da Sra. Myriam Prado como Secretária Adjunta de Empreendedorismo e Produtividade na Secretaria 24 

Estadual de Desenvolvimento Econômico, o Cons. Roque sugeriu expedição de ofício congratulando-25 

os. A Consª Maria Helena Guimarães de Castro se manifestou sobre o assunto com aplausos da 26 

maioria dos conselheiros. A Consª Kátia Cristina Stocco Smole comunicou que esteve na abertura do 27 

Fórum Estadual da UMDIME, onde as principais falas foram sobre a oferta de Educação de Jovens a 28 

Adultos. As Conselheiras Ghisleine Trigo Silveira e Maria Helena Guimarães de Castro se 29 

manifestaram sobre o assunto. Também propôs a vinda do Professor Mozart Neves Ramos ao CEE 30 

para apresentar o estudo sobre dados que tem feito na Cátedra Sérgio Henrique Ferreira na qual é 31 

titular. A Consª Maria Helena Guimarães de Castro se manifestou sobre o assunto. Também informou 32 

que o MEC deverá lançar uma política nacional para matemática e foi lançada uma consulta pública 33 

para os professores sobre os principais desafios no ensino de matemática. Comentou sobre a notícia 34 

que o Centro Paula Souza suspendeu as aulas presenciais em suas unidades devido ao forte calor. A 35 

Consª Laura Laganá informou que o Diretor Superintendente deixou a critério dos diretores de cada 36 

unidade a decisão ou não da suspensão das aulas presenciais. O Cons. Roque Theophilo Junior 37 

propôs a vinda do Prof. Clóvis Dias ao CEE para tratar de assuntos relacionados ao Centro Paula 38 

Souza. A Consª Ghisleine Trigo Silveira propôs uma consulta à CLN sobre o que é Fato Novo, os Cons. 39 

Kátia Cristina Stocco Smole e Claudio Mansur Salomão se manifestaram sobre o assunto. O Cons. 40 

Hubert Alquéres parabenizou o Sr. Arthur Torres pela coordenação do Curso de Direto na Faculdade 41 

Monitor, mas como o Sr. Arthur Torres é o Chefe de Gabinete do CEE e como o Conselho é um órgão 42 

normativo, deliberativo e consultivo do sistema estadual público e privado paulista, o Conselheiro 43 

propôs que seja feita uma consulta para que não haja nenhum impedimento ou problema posterior. O 44 

Conselheiro Roque Theophilo Junior manifestou-se entendendo que não há motivo porquanto as 45 

funções externas são meramente didático pedagógicas sem qualquer poder de ordenar despesas, 46 

entendendo sadia consulta à CLN, acompanhado pela Conselheira Nina Ranieri. As Conselheiras 47 

Maria Helena Guimarães de Castro e Kátia Cristina Stocco Smole também se manifestaram sobre o 48 

assunto. 06. MATÉRIA DELEGADA E PARECERES APROVADOS EM 19/02/2025 NOS TERMOS 49 

DA DELIBERAÇÃO CEE 157/2017: 6.1 Indicação de Especialistas da CES para o Proc: 2019/00028. 50 
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6.2 Pareceres aprovados na CES: CEESP-PRC-2024/00093 _ Centro Estadual de Educação 1 

Tecnológica Paula Souza / FATEC Zona Sul Parecer CEE 44/2025 _ da Câmara de Educação 2 

Superior, relatado pelo Cons. Marcos Sidnei Bassi Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na 3 

Deliberação CEE 171/2019, o pedido de Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em 4 

Desenvolvimento de Software Multiplataforma, oferecido pela FATEC Zona Sul, do Centro Estadual de 5 

Educação Tecnológica Paula Souza, pelo prazo de três anos. 2.2 A IES deverá atender as 6 

recomendações dos Especialistas, com vistas à próxima avaliação. 2.3 O presente reconhecimento 7 

tornar-se-á efetivo por ato próprio deste Conselho, a partir da homologação do Parecer pela Secretaria 8 

de Estado da Educação. CEESP-PRC-2023/00247 _ USP / Faculdade de Zootecnia e Engenharia de 9 

Alimentos de Pirassununga Parecer CEE 45/2025 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pelo 10 

Cons. Cláudio Mansur Salomão Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 11 

171/2019, o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso de Zootecnia, oferecido pela 12 

Faculdade de Zootecnia e Engenharia de Alimentos de Pirassununga, da Universidade de São Paulo, 13 

pelo prazo de cinco anos. 2.2 A presente renovação do reconhecimento tornar-se-á efetiva por ato 14 

próprio deste Conselho, após a homologação do presente Parecer pela Secretaria de Estado da 15 

Educação. CEESP-PRC-2023/00227 _ UNESP / Instituto de Biociências, Letras e Ciências Exatas do 16 

Campus de São José do Rio Preto Parecer CEE 46/2025 _ da Câmara de Educação Superior, relatado 17 

pelo Cons. Marcos Sidnei Bassi Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação 18 

171/2019, o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso de Bacharelado em Física Biológica, 19 

oferecido pelo Instituto de Biociências, Letras e Ciências Exatas do Campus de São José do Rio Preto, 20 

da Universidade Estadual Paulista “Júlio de Mesquita Filho”, pelo prazo de cinco anos. 2.2 A presente 21 

renovação do reconhecimento tornar-se-á efetiva por ato próprio deste Conselho, a partir da 22 

homologação do Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. CEESP-PRC-2024/00189 _ 23 

Faculdade de Medicina de São José do Rio Preto Parecer CEE 47/2025 _ da Câmara de Educação 24 

Superior, relatado pelo Cons. Cláudio Mansur Salomão Deliberação: 2.1 Aprova-se, nos termos da 25 

Deliberação CEE 197/2021, vigente à época, o Projeto do Curso de Especialização em Saúde Mental, 26 

da Faculdade de Medicina de São José do Rio Preto, no período entre 13/09/2024 a 29/11/2025, com 27 

aulas ministradas as sextas-feiras das 19h às 22h e aos sábados das 08h às 17h, no total de 450 28 

horas, com mínimo de 20 vagas e máximo de 60 vagas, tudo em conformidade com o calendário de 29 

fls. 17 a 24. 2.2 A divulgação e a matrícula para o Curso só poderão ocorrer após publicação do ato 30 

autorizatório. PAUTA: CEESP-PRC-2025/00022 _ Conselho Estadual de Educação Deliberação CEE 31 

230/2025 _ da Câmara de Educação Superior, relatada pelos Conss Hubert Alqueres e Rose Neubauer 32 

Ementa: Dispõe sobre a tramitação dos processos referentes aos cursos de licenciatura, no âmbito do 33 

Conselho Estadual de Educação, considerando a necessidade de adequação à Resolução CNE/CP 4, 34 

de 29 de maio de 2024. 015.00692007/2024-51 _ SEDUC e Prefeitura Municipal de Tanabi Parecer 35 

CEE 48/2025 _ da Comissão de Planejamento, relatado pelo Cons. Mauro de Salles Aguiar 36 

Deliberação: 2.1 A Comissão de Planejamento, nos termos do Art. 2º, III da Lei Estadual 10.403/1971, 37 

manifesta-se favoravelmente à celebração do Convênio entre o Governo do Estado de São Paulo, 38 

através da SEDUC e a Prefeitura Municipal de Tanabi – DER José Bonifácio, para o Programa de 39 

fornecimento de Alimentação Escolar, mediante transferência de recursos financeiros, no valor de R$ 40 

1.651.880,00 (um milhão, seiscentos e cinquenta e um mil e oitocentos e oitenta reais) para 1.657 (um 41 

mil, seiscentos e cinquenta e sete) alunos matriculados, em 3 (três) UEs do referido Município (E.E. 42 

João Portugal, E.E. Padre Fidélis e ETEC Padre José Nunes), que se regerá pelas disposições da Lei 43 

Federal 14.133/2021, da Lei Estadual 6.544/1989, no que couber, do Decreto Estadual 61.928/2016 e 44 

suas alterações, do Decreto Estadual 66.173/2021, da Lei Federal 11.947/2009, da Resolução FNDE 45 

06/2020, da Portaria CISE 01/2016 e da Resolução SEDUC 63/2016. 2.2 Solicita-se especial atenção 46 

da SEDUC às recomendações formuladas no Parecer Referencial CJ/SEDUC 39/2024, que ora se 47 

adota in totum. 2.3 Destacamos a necessidade de juntar aos autos o Certificado de Regularidade do 48 
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Município para celebrar Convênios – CRMC atualizado. 2.4 Para os demais Convênios a serem 1 

celebrados pela SEDUC para o ano letivo de 2025, nas mesmas condições e de igual objeto ao ora 2 

analisado, poderá ser utilizada a manifestação expressa neste parecer, desde que atendidas todas as 3 

recomendações nele contidas. 2.5 Após sua formalização, deverá ser dada ciência à Assembleia 4 

Legislativa do Estado, em cumprimento ao disposto no Artigo 12 do Decreto Estadual 66.173/2021. 5 

093.00000145/2024-86 _ Prefeitura Municipal de Patrocínio Paulista e Secretaria Municipal de 6 

Educação_ da Câmara de Educação Básica, relatado pela Consª Laura Laganá. A Consª Rose 7 

Neubauer solicitou vista do processo por uma sessão. 015.00040396/2025-16 _ Estudante G.P.F. 8 

Parecer CEE 49/2025 _ da Câmara de Educação Básica, relatado pela Consª Valdenice Minatel Melo 9 

de Cerqueira Deliberação: 2.1 Nos termos deste Parecer e da Deliberação CEE 155/2017, indefere-10 

se o pedido de Recurso Especial, apresentado por G.P.F., contra o Resultado Final de G.P.F, da 3ª 11 

série do Ensino Médio do C.D.C.S., que está sob jurisdição da DER de São Bernardo do Campo. 2.2 12 

Envie-se cópia deste à Interessada, ao C.D.C.S., à DER São Bernardo do Campo, à Coordenadoria 13 

Pedagógica - COPED e à Coordenadoria de Informação, Tecnologia, Evidência e Matrícula - CITEM. 14 

A Consª Rose Neubauer votou contrariamente. Logo após, a Sra. Presidente convidou o Sr. Daniel 15 

Barros para apresentar os resultados do SARESP de 2024 e os pontos principais foram:  A avaliação 16 

mais abrangente do Ensino Público de São Paulo que permite:  Diagnóstico mais preciso da qualidade 17 

de ensino; Desenvolvimento de ações mais focadas e adequadas a cada público (Ex. Prontos para o 18 

Mundo; Provão Paulista Seriado; Ações de Recuperação de Aprendizagem em cada série e cada 19 

disciplina). A Aplicação Digital permite: Aumentar o valor da Prova aos estudantes (Ex. ser utilizada 20 

como Nota no Boletim); Apoiar rapidamente no Planejamento Pedagógico do ano seguinte. Os 21 

próximos passos para 2025 serão:  Novo material impresso, construído de maneira integrada ao digital, 22 

para anos iniciais, finais e médio; Componente de Orientação de Estudos de Língua Portuguesa e 23 

Matemática, com material especial de exercícios; Ampliação da oferta de formações entre pares 24 

(Multiplica) para 120 mil professores, com foco das sessões nos conteúdos mais críticos de cada 25 

disciplina; Reorganização do Acompanhamento Pedagógico Formativo nas DEs, com novas funções 26 

para os Professores Especialistas de Currículo; Aluno Monitor; Melhorias nas Tarefas, Prova Paulista 27 

(bimestral) e Redação. Após o término da apresentação, foi aberto para perguntas e debates, os 28 

Conselheiros Rose Neubauer, Ghisleine Trigo Silveira, Maria Helena Guimarães de Castro, Kátia 29 

Cristina Stocco Smole, Eliana Martorano Amaral, Vastí Ferrari Marques, Laura Laganá, Hubert 30 

Alquéres, Claudio Mansur Salomão, Claudio Kassab e Roque Theophilo Junior se manifestaram sobre 31 

o assunto. Nada a mais havendo a tratar, às treze horas e cinco minutos, a Senhora Presidente 32 

declarou encerrada a Sessão.  Eu, Carolina Marques de Souza lavrei, datei e assinei a presente Ata 33 

que, após lida e achada conforme, foi assinada pelos presentes. São Paulo, 26 de fevereiro de 2025. 34 
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